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由!的哥眼中的新政"说起

治河道污染要多问问沿河居民
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蒙娜丽莎
的姐妹

!"小时读者热线!

./$$00

! ! ! !卢浮宫最近怕是要高唱 !我的眼

泪在飞"了#

继月初德拉克罗瓦最著名的 $自

由引导人民%惨遭涂鸦之后&又传出了

每每能够聚集最多游客的!镇馆之宝"

$蒙娜丽莎%还有个散失在民间的!双

胞胎姐妹"'''与之风景(动作(神态

一般无二&只是更为年轻貌美) $艾尔

沃斯*蒙娜丽莎%经由瑞士+意大利等

多家艺术机构鉴定为同样出自达*芬

奇之手& 且创作时间远早于 $蒙娜丽

莎%&疑似为画家在此前为这位富商夫

人所绘制的年轻版画像&岁月倒流&焕

然如新,

我们都知道&对公认常识的传奇

性颠覆& 是传播案例中最博眼球(最

极速蔓延的代表, 这一回&关于!年轻

版蒙娜丽莎"的消息&飞越了国界&登

上微博热门话题&数日高烧不退, 一

时间&网友戏谑之为!!"-修图.与真

人对照组"&!淘宝与实物对照组", 艺

术领域从业者更是以天下为己任&匆

匆忙忙地投身于论证&从鉴定该画为

真迹的艺术机构的权威性&到卢浮宫

的藏品脉络&再历数$蒙娜丽莎%数百

年来的 !山寨版"+!复刻品"+!超 #

货" //一个个大有要跨界成为历史

学+材料学+几何学乃至人体工学专家

的态势,

而事实上& 且不论此鉴定与彼鉴

定里&究竟何者可以一锤定音&达*芬

奇有一幅卢浮宫版$蒙娜丽莎%&足以

抢占美术史教材上的重要一页, 而艺

术天才+文艺复兴三杰的名头&也已经

被早早地安在了他的头上& 添一分不

算肥&减一分就嫌瘦,

不过&在部分艺术家的心里&还是

捍卫着原版的!女神"&旧的不许去&新

的不许来,他们就像我们都默诵$洛丽

塔%开头一样忘不了$蒙娜丽莎%#!洛

丽塔& 我的生命之光& 欲望之火//

洛'丽'塔0 舌尖得由上腭向下移动

三次& 到第三次再轻轻贴在牙齿上#

洛'丽'塔, " 闭着眼就能想起&!女

神"就是长成这个样,

不过&一看周围#家里可以挂着蒙

娜丽莎布料桌垫& 情书里可以写着蒙

娜丽莎般的小芳& 林志炫可以唱着蒙

娜丽莎的眼泪& 甚至护肤品广告都可

以掺上一脚&提倡着蒙娜丽莎式保养,

如果嫌她笑得呆板& 也可以加上一撇

胡子或者一副黑框//

这就是流行文化, 同一个时代可

被百鸟朝凤&也会被万箭穿心,

乐梦融

! ! ! !我们曾经是一个十分亲水+

十分诗意的民族,

!所谓伊人&在水一方"!落霞

与孤鹜齐飞& 秋水共长天一色"

!日出江花红胜火&春来江水绿如

蓝"!一水护田将绿绕& 两山排闼

送青来" //中国三千年诗歌传

统&无处不泛动着粼粼波光, 我们

最伟大的画作 $清明上河图%+最

伟大的书法$兰亭集序%&都与水

有关, 直到上世纪 $%年代&我们

依然可以创作出 !一条大河波浪

宽&风吹稻花香两岸"这样美丽的

歌曲, 水曾经滋养了中国人的心

灵& 水也是每个人关于家乡最亲

切的风景,

而现在& 可能我们不再需要

摇着小船去外婆家& 也不必到水

岸边浣纱洗衣& 我们也没有时间

倚栏观水作!逝者如斯夫"的人生

感叹&所以我们截水筑路&填河为

地& 我们向水中投入垃圾和工业

污水&替代莲花灯和酒杯,

荒唐的是& 我们一边污染大

江大河在所不惜& 一边却为住宅

旁有一条混浊的小河而洋洋得意,

笔者家附近有几个小区的名字非

常诗意'''!!!湾流域 " !!!河

畔"&其实依傍的是一条细细的+成

天漂着垃圾和绿藻的小河浜,当然

在房产商的广告上&臭河浜呈现的

永远是!三月三日天气新&长安水

边多丽人"的消魂景象,

所以近十年各地的景点&有

点干净的水的&纷纷被描写成!世

外桃源"!人间天堂", 十年前我将

就算一个文艺青年&一个人背着照

相机来到 !中国最美丽的乡村"婺

源, 看虹桥&逛古宅&品小鲜&感慨

万千, 夕阳西下时拐进一个村子&

惊见河道里漂满了各种白色和黑

色的垃圾&绵延几十米, 那一刻的

我& 在那个横眉冷看的村妇眼里&

一定是个!二!"青年, 从此&任何

关于!纯净"!诗意"!最美"的宣传&

我都疑窦丛生& 旅游不再是让人

憧憬的召唤,

近些年来& 我的狐疑得到越

来越多新的佐证,素以人杰地灵称

名的浙江&年头连出两起市民悬赏

请环保局长游!臭水河"的新闻,看

着古城瑞安污秽不堪的照片&怎能

相信陆游过此地时曾写下!俯仰两

青空&舟行明镜中"的诗句1

子曰#仁者乐山&智者乐水,

不乐水&糟蹋水&背弃诗意传统&

我们是谁2

沈月明

! ! ! !正在举行的杭州两会上&政协委

员+浙大建筑工程学院院长王竹提交

了一份提案&建议对!超载"的西湖设

限&!不能再无条件地免费开放")

这份提案是在一个关于!美丽杭

州"的政协专题会上宣读的&当时我

正巧因别的事在场!旁听")对于这份

提案&王竹下了很大工夫调研&论据

很充分) 比如他指出#西湖核心景区

容量每年 &'%%万人次& 现在达到了

'$%%万人次& 影响了遗产的景观质

量)其实&只要到西湖走走看看&就能

理解他的焦急心情)

西湖名扬中外&其秀丽风景吸引

了无数游客& 特别是申遗成功后&周

末人流量更是爆满&确实有不堪重负

之虞) 即便如此&我仍认为&!后申遗

时代"的西湖不能走回头路&再回到

收费参观的老路)这就好像将一件艺

术品蒙上黑布&还派两个凶神恶煞般

的大汉守着一样&非常煞风景)

从情理上讲&西湖回到收费时代

让人难以接受) 西湖实行免费多年&

赢得了游客支持&也给杭州带来了美

誉度) 这时候再把围墙建起来&设立

层层收费卡& 不仅增加管理难度&倒

了游客胃口&也势必给杭州形象带来

损害)况且&申遗成功后&杭州向世界

承诺西湖将继续免费&又怎么能够自

毁诺言&变相将游客拒之门外)

从操作层面看&西湖收费也根本

行不通)我确实见过把整个湖围起来

收费的景点) 但不说重新造围墙+增

加人员必然抬升公共成本开支&这么

做对杭州旅游业无疑将是一个沉重

打击) 在免费模式的支持下&西湖景

区已经形成风景点+ 经营点你中有

我+我中有你的格局)一旦收费&景区

内农家乐等服务业必然大受影响&形

同重新洗牌) 仅此一点&就是杭州难

以承受之重)

回过头来说& 面对人流爆满+景

区超载情形& 目前也非招数用尽&一

筹莫展) 近年来&杭州采取了景区周

末限行+ 设立单行道等多项分流举

措&取得了一定效果) 今后可从加强

服务质量+深化管理措施+加大分流

力度等方面&提高景区承载力&做好

遗产保护工作) 此外&还可大力打造

西溪+湘湖等景点&吸引和分流部分

人群) 西湖景区面积不小&杭州值得

游览的地方更多& 做好 !深度游"文

章&或许也是为西湖!分忧"的一个不

错选择)

收费不是目的&协调平衡遗产保

护与旅游发展的关系才是关键)就这

点来看&收费并非灵丹妙药) 以前为

减少机动车进入核心景区&西湖边停

车场采取了高收费模式&而实践证明

这并不能阻止车辆大量涌入&反倒是

限行后&车辆明显减少) 一旦西湖重

新回到收费时代&其结果无非也是如

此)杭州市有关部门其实也很清楚这

一点)

既要遵守承诺+继续免费开放美

丽西湖& 也要加强世界遗产保护&这

考验的是杭州的公共服务水平)而实

际上&这也是多数世界遗产+热门景

点共同面临的问题)

魏英杰

! ! ! !北京出租车司机特别热情&能侃&

还挺!政治的"&出差首都&就喜欢与

!的哥"聊) 昨日&接到朋友的一条微

信&是个!段子"&挺有意思的&下载以

共享之#!北京出租车司机眼中的习李

新政#军车警车老实了&竟然认识红灯

了)酒店歌厅冷清了&许多官员不来了)

上京送礼的少多了& 首都不再首堵了)

警察处罚客气了&百姓有点不适了) 官

员不戴名表了&戴了也说山寨的) "

段子总有夸张+ 调侃的一面&但

不少段子反映着民情+民意) 这个微

信段子反映十八大以后党风+政风和

社会风气的变化) 我们为之叫好) 笔

者观察&主要在于三方面的缘由)

其一&上行下效&头带得好)古语

说&!风行草偃&其势必然"-刘禹锡.)

中央提出!改变作风的八条规定"&习

近平总书记作了反对浪费的批示&而

且!要求别人做的&自己首先要做0要

求别人不做的&自己首先不做")习近

平一行参观!复兴之路"展览&就不封

路+轻车简从0习李下基层&选择真实

的贫困户&来到炕头&甚至有!光屁

股"小孩) 这点点滴滴&在赢得民心)

人们感觉#!动真格"了)

其二&!众人拾柴火焰高"& 大家

在参与营造良好风气) 比如&春节前

夕关于!反浪费"的批示下达以后&原

本各种联谊会+团拜会+招待会所准

备的!宴请"都纷纷取消&或由餐馆改

为单位!清茶一杯"举办)笔者熟识的

一位名餐馆老板对我说&!通知下达

的那天就退掉 &%%多万订单") 近日&

笔者遇著名景点所在地的一位媒体

老总& 他对我说&!今年春节清静多

了"&各方来的!度假者"寥寥)

其实&各单位的那些接待+会餐做

法&是相互影响&逐渐形成!惯例"的)比

如&春节团拜&就要!吃年夜饭"&还要送

!年货"&后又!上升"为!送海鲜") 团拜

的对象&骨干少不了&家属也支持工作&

须!夫妻双双来赴宴") 如此这般&方案

一+方案二的&规模下不来) 领导只能

!赶场子"&疲于应付)使得当事人!吃伤

了身体吃伤了胃&喝得老婆背对背"0单

位!银两花花流不止"&公款埋单) !惯

例"变成陋习&不改&成什么风气2

其三&媒体尤其是新媒体的力量

不可小视)社会舆论中媒体的作用很

大&不必赘言) 其中新媒体&微信+微

博&尽管有情绪宣泄+非理性一面&但

!正能量"也出人预料) !话语权"的大

众化&使得监督的!眼睛"时时刻刻存

在&尤其是!盯着"官员们) 技术的发

展& 使手机可便捷地拍一段视频&上

传+转帖+再转帖) 有些非礼行为+酒

醉囧态+浪费奢华场面&都会暴露在

大众的视野中)

!出租车司机"的段子告诫人们#

风气在变&要顺势而行&正派点+收敛

点) 倘若我行我素&会!摊上事"的)

周锦尉

! ! ! !据媒体披露&一家苹果部件供应商

将废切削液和含油废液直排至市政雨

水管网后流入铁路河&造成河道大面积

污染)这是今年以来松江第二条河流变

成!牛奶河") 一月&金山也发生过一起

河道污染事故&造成 (万居民断水)

近日& 一些地方的居民因河道污

染&发微博!请局长下河游泳"&上海同

样应对河道污染频发保持高度关注)

目前上海不缺河道环保的法规&

但要防范河道污染& 杜绝企业一而再

违法排污& 还要对每起污染事故都做

到铁面追责&并建立起勤查勤管+广听

沿线居民意见的制度& 企业才会不抱

侥幸&对法规抱有敬畏之心)根据现有

法规&无论是当地环保部门+水务部门

还是当地乡镇人民政府都有责对河道

进行日常检查和监督) 多问问沿河居

民&同样可以提前发现环保疑点)建立

有效的民意反映机制& 才能让职能部

门转变作风&勤管勤治)

根据我国 $环境保护法%!谁污染

谁治理"的原则&污染者理应承担所有

的民事赔偿责任) 但如果案件发生地

的乡镇政府不主动出面向企业索赔&

相关的诉讼程序就难以启动)此前&松

江曾发生过污染事件抢险后 ))万元

治污费无人追讨的怪事& 最后还是靠

区检察院出面向污染地所属镇政府发

出检察建议书&才成功启动法律程序&

对污染企业实施重罚) 职能部门事前

事后都要尽责&并将这种责任制度化&

才能更早发现问题+避免问题)

（新民网评论员，网址 !!!"#$%!

&'%"(%）

吃不消
! ! ! !据新华社报道" 沿海一省份某厅局负责人因不堪忍受会议过多"

让人统计涉及厅局相关工作的全年会议数量" 统计结果令人震惊!
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